



TEAM戸上

千曲市立戸倉上山田中学校だより NO. 12 文責 福田 菜津子

まとめの3学期

1月7日に47日間の3学期がスタートしました。

校長先生から、「3学期は、どのような学習をしていくか、決意しましょう」という話がありました。生徒のみなさんは、どんな決意をしたでしょうか。

私は、令和8年のスタートに決意したことは、「はきものをそろえる」ということです。下駄箱に、「はきものをそろえると心がそろう」という額が飾られています。

実は、この言葉は私の通った幼稚園の園長先生の言葉でした。

(その時の園長先生は、藤本幸邦先生でした。)幼稚園の頃から耳慣れた言葉でしたが、日々の生活の中で特に大きく意識していたことではありません。しかし、毎朝、自宅の玄関を見ると靴がきれいに並べてあることに気づきました。毎晩、娘が寝る前に玄関の靴をそろえていたのです。娘に「ありがとう」と声をかけたところ、「くつをそろえると気持ちが落ち着くんだよ」という言葉が返ってきました。1日の終わりに心をととのえる時間を作っていたのだと思います。

毎日、時間に追われて視野が狭くなり、ふり返ることが少なくなっている自分自身を見つめ直し、「心の有り様」としての決意をもちました。

しばしば「他人と過去は変えられないが、自分と未来は変えられる」といわれることがあります。変わるか、変わらないかを決めるのも「自分」です。1月をふりかえり、2月からあらためて自分自身を問い合わせてみようと思いました。

自転車の乗り方、気をつけていますか

3学期の始業式のあと、千曲警察署宮田交通安全課長にお越しいただき、自転車の乗り方についてお話をきました。

DVDで、実際、一旦停止せず交差点に乗り入れ、車と接触してしまう場面や、歩行者が歩いているところを、携帯電話をいじりながら自転車に乗り、歩行者と接触してしまう場面など、生徒のみなさんにとって想像しやすい映像が流されました。

先日も、千曲警察署に「地域の方から、『戸倉上山田中学校の生徒の自転車の乗り方がとても危ない。歩道をものすごいスピードで自転車にのっている。橋をわたり終えたところの横断歩道も一時停止せずに直進し、車にまきこまれそうだ』という連絡があった」と報告がありました。自転車は軽車両なので、加害者になってしまうこともあります。

もう一度、自転車の乗り方について、ご家庭でも確認していただき、安全に登下校できるようにしてください。

47日間

自分の決意

学級学年の目標

自分が変わるか、変わらないか

学級・学年が変わるか、変わらないか

学年・中学の終わりが近づいています

頭の片隅に置くのは

努力 友愛 責任



3年総合的な学習の時間の発表

1月20日(火)、3年生最後の授業参観に合わせ、総合的な学習の時間で学んできたことを発表しました。多くの保護者の皆様にお越しいただき、ありがとうございました。

はじめに、学年主任から「高校に進学すると、探究の時間があります。自分で課題をみつけ、その課題に対し、自分なりに探究をすすめていく力が求められています。その練習になるように、今年1年、みんなも『地域も私もウェルビーイング』というテーマのもと、学習をすすめてきました。ぜひ、その学びをたくさんの人伝えよう」という話がありました。そのあと、それぞれのブースにわかれ、グループごと発表。「地域猫」「千曲川のリバーフロント計画」など、地元の課題に目を向けて調べたグループや、「地域を勝手に応援プロジェクト」の一環でロゴ制作などをし、地域を活性化するために活動したグループなど様々な発表がありました。なかには、戸上中の運動着について、値段、着心地、見た目などから考えたグループもありました。どのグループも、自分たちで見いだした課題に対し、真剣に考え、自分たちなりの答えを導き出していました。また、相手意識をもってプレゼンする姿がありました。

2月5日(木)の1・2年の授業参観日にも総合的な学習の時間の発表があります。ご都合をつけて、是非お越しください。



【編集後記】

日頃より、本校の教育活動にご理解、ご協力を賜りありがとうございます。

毎朝、校長先生は昇降口前で生徒が登校してくるところを、「おはよう」と声をかけ、迎え入れています。駐輪場から歩いてくる生徒たちは、「今日は校長先生いないね」とつぶやきます。「今日は校長先生いるね、でも寒そうだよ」と話していることもあります。生徒は、見ていないようで見ているのだなど感心します。

校長先生は、「今日も1日、生徒が無事に過ごせるように祈る気持ちで立っている」と話してくださいましたことがありました。

地域の方からの自転車の乗り方に対するご意見も、子どもたちが無事に登下校することを心配してくださっているからこそそのお電話だと思います。

令和7年度も残り少なくなってきました。安全に充分気をつけ、年度末を迎えるべきだと思います。

今後ともお気づきのことがありましたら、是非学校にお知らせください。